
 

 

 

 

 

 

Verbale d’Assemblea Generale dei soci 

 

Oggi 5 maggio 2023, in Novegro Milano presso Best Western Air Hotel Linate a seguito di regolare 

convocazione inviata per lettera a tutti i Soci aventi diritto del Club Amatori del Pastore Belga (CAPB), si 

è riunita l’Assemblea Generale dei soci alla presenza del Commissario Straordinario, Carlo Fretta, 

nominato dal Consiglio Direttivo dell’ENCI. 

 

Alle ore 14.00, il Commissario Straordinario Fretta,  

• constatato che sono presenti 29 soci di persona e 53 per delega, per un totale di 82 associati; 

• considerato che il quorum per la validità dell’Assemblea in prima convocazione è di 372, 

accerta l’impossibilità di celebrare l’assise in prima convocazione, e invita gli Uffici dell’ENCI nel 

proseguire la registrazione del deposito delle deleghe, così come comunicato ai soci con la lettera di 

convocazione. 

 

Alle ore 15.10 ultimate le registrazioni delle presenze e delle deleghe, il Commissario Straordinario Carlo 

Fretta, constatato che sono presenti n. 225 soci di cui: 

n. 76 soci presenti di persona; 

n. 149 soci presenti per delega, 

dichiara validamente costituita l’assemblea in seconda convocazione, quindi, capace di deliberare sul 

seguente ordine del giorno: 

 

1. relazione del Commissario Straordinario; 

2. approvazione bilancio consuntivo 2020; 

3. approvazione bilancio consuntivo 2021; 

4. approvazione bilancio consuntivo 2022; 

5. programma di attività dell’anno in corso. 

 

Il Commissario Straordinario Carlo Fretta alle ore 15.15 dà inizio ai lavori assembleari. Dopo aver dato 

lettura dei numeri assembleari si propone quale Presidente dell’Assemblea. Richiede ai soci se vi siano 

elementi ostativi nel nominare Andrea Boscarello dell’Ufficio soci dell’ENCI Segretario dell’assise. 

 

L’Assemblea approva all’unanimità entrambe le proposte. 

 
Vengono nominati quali scrutatori i sigg.:  

• Guerini Daria  

• Amato Felix  

• Marconi Mariuccia  
 
Boscarello comunica agli scrutatori nominati che le deleghe depositate sono a disposizione per i dovuti 
controlli ai sensi delle norme statutarie. 
 

Carlo Fretta ringrazia gli associati per il positivo riscontro dimostratogli durante l’espletamento del proprio 

mandato, nonostante si possa ritenere che in alcuni casi il commissariamento possa non essere visto di 

buon grado dai soci. Informa di aver da subito cercato di capire le criticità che caratterizzavano 

l’associazione specializzata confrontandosi con i soci al fine di trovare le soluzioni più idonee per 

ripristinare il regolare funzionamento del Sodalizio. Grazie a questo ritrovato clima di condivisione, ha 



potuto incrementare la propria opera di Commissario con interventi mirati nei vari settori, avvalendosi 

della competenza di chi offre il suo impegno volontario per la causa, in nome della sportività e dello spirito 

di rinnovamento. L’azione commissariale mira a restituire ai soci un Club risanato pronto a ripartire dopo 

questo lungo periodo di Commissariamento, senza intoppi e senza rallentamenti. Se la propria azione 

verrà condivisa dai più, è certo di poter raggiungere questo obiettivo. Questa azione straordinaria 

permette di porre soluzioni ai problemi in tempi ristretti, con il supporto di esperti e sotto la costante 

vigilanza dell’ENCI. Invita i Soci a guardare al commissariamento come a un’opportunità per risollevare 

le sorti di un Club che nel 2016 contava solamente 580 soci. La diaspora di soci, probabilmente dovuta 

a una serie di criticità che gli appassionati hanno via via riscontrato negli anni passati, è stata pian piano 

arginata. Nel 2022 il Club ha associato ben 813 appassionati. Le divergenze sono state appianate 

prendendo provvedimenti funzionali per lo sviluppo della razza e per l'allevamento, perché troppo spesso 

si tende a dimenticare che ogni prova, ogni verifica zootecnica, ogni gara, ogni concorso non sono altro 

che strumenti che hanno lo scopo di dare delle precise indicazioni per l'allevamento, oltre a quello di 

valutare realmente le qualità naturali, il livello di addestramento e l'aderenza di un soggetto allo Standard 

di razza. In quest’ottica sono state definite le prove che regolano l'accesso alla classe Lavoro in 

esposizione, includendo anche il superamento della Categoria 1 di Mondioring (fino a oggi 

un’irregimentata consuetudine). Si è occupato di regolamentare la conduzione dei soggetti nel BH VT 

non più a esclusivo appannaggio dei proprietari, tenendo conto dello stretto rapporto di collaborazione 

che si crea tra un cane e il suo conduttore. È stata regolamentata l'iscrizione al Libro genealogico dei 

cuccioli nati di varietà diversa dai genitori sul modello internazionale. Ritiene doveroso incentivare la 

formazione di tecnici preparati in modo specifico sul Pastore Belga. E’ difatti stato organizzato un primo 

Corso per Figuranti, cui seguiranno altri in diverse regioni d'Italia. Il Corso Figuranti, che si è tenuto a 

Motteggiana (MN) a novembre 2022, ha contato ben ventidue promossi a seguito di un corso tenuto da 

alcuni dei maggiori esperti del campo, con particolare attenzione alle procedure di primo soccorso e a 

uno studio accurato dello Standard di razza. Si sta organizzando un nuovo corso Figuranti, previsto per 

il secondo semestre 2023, con le medesime aspettative. Un importante intento è anche quello di formare 

una fila di esperti giudici specialisti del Pastore Belga in tutte le discipline, perché un cane così eclettico 

merita di essere valutato da un occhio più che competente. Ritiene difatti il Pastore Belga un cane molto 

duttile che si presta bene a tutte le discipline. Si augura di vedere in poco tempo realizzati questi disegni, 

per garantire a tutti gli utenti prove, verifiche zootecniche, gare e concorsi di livello ancora maggiore. 

Sono stati fatti investimenti nell'immagine del Club all'estero, nelle squadre che ci rappresentano ai 

Campionati Mondiali FMBB e che ci hanno regalato sempre altissimi posti nelle classifiche mondiali. 

Sottolinea, a questo proposito, che ci siamo distinti in tutte le discipline sia quest'anno in Romania sia 

quello passato in Grecia, portando a casa vittorie assolute e podi di tutti rispetto. I costi dei partecipanti 

al campionato sono stati sostenuti dal Club, cosa mai accaduta nel passato. Si è occupato inoltre di 

garantire ai soci, raccogliendo il mandato del Presidente ENCI Dino Muto, da cui ha avuto l'onore di 

prendere il testimone, un Campionato Sociale che fosse una festa e un'occasione per raccogliere in un 

unico momento appassionati e tecnici di tutte le discipline. Ogni Campionato Sociale è stato un vero e 

proprio tavolo di lavoro per tutti, per fare confronti costruttivi, raccogliere critiche e suggerimenti utili. In 

tale ottica sono stati elaborati regolamenti per ottenere i titoli di Campione Sociale nelle varie discipline, 

elaborando per ognuna criteri di merito quanto più aderenti a essa, sempre con il comune denominatore 

del benessere animale e della salute dei nostri cani. Durante il Campionato Sociale 2022 si è potuto 

saggiare l'impegno e la volontà di numerosissimi soci, che hanno collaborato senza risparmiarsi per la 

riuscita di un tale evento, e questo ha dato la sicurezza di poter contare su una grande squadra fino al 

punto di proporre al board della FMBB la candidatura del CAPB per organizzare i Campionati Mondiali 

proprio in Italia. Dichiara di essersi impegnato a offrire ai soci un calendario di prove, verifiche 

zootecniche, gare e concorsi per tutte le discipline su tutto il territorio, investendo anche in quelle zone 

dove da anni si riscontra una minore partecipazione. Sulla scia del lavoro cominciato dal Presidente Dino 

Muto, sono state riaperte le Sezioni, strumenti essenziali per fornire un più capillare supporto ai soci e 

per aggregare coloro che desiderano partecipare in prima persona alle attività; tutto il supporto del Club 

viene dato a queste Sezioni nell'organizzazione delle prove, con il dichiarato intento di raccogliere i frutti 

di questo investimento negli anni a venire. Fretta ha presenziato puntualmente alla maggior parte degli 



eventi organizzati, proprio per rendersi depositario di tutti i suggerimenti, di tutte le critiche, di tutti i 

problemi di chi realmente vive il Pastore Belga e ha voluto renderlo partecipe. 

Il Commissario prosegue la propria relazione ricordando che il Pastore Belga, soprattutto la varietà 

Malinois, precedentemente era identificato solo come cane da IGP. La somma dei numeri delle altre 

discipline, del resto, raggiunge un numero parimenti consistente. E’ pertanto più funzionale ai fini della 

selezione e del miglioramento della razza considerare sempre all’unisono le quattro varietà. Propone un 

tavolo di lavoro con i soci al fine di condividere le proprie idee in tal senso. L'Utilità e Difesa vanta il 

maggior numero di prove organizzate nell'ambito della gestione del Club, raggiungendo regioni in cui si 

disputano davvero pochissime competizioni; ci si augura quanto prima di poter supportare il lavoro di 

allevatori, preparatori e conduttori anche in regioni come la Sardegna, la Calabria e la Basilicata. Lo 

Sheepdog, la cui organizzazione precedentemente al commissariamento era totalmente demandata al 

Socio Collettivo ENCI CLB, sta progredendo con la collaborazione dei Gruppi Cinofili nell'organizzazione 

di prove con determinati requisiti tali da essere prese in considerazione quali Selettive FMBB 2024. Il 

CAPB è in procinto di organizzare autonomamente tali prove. Ne è prevista una a novembre 2023, oltre 

a quelle che come di consueto si disputano in seno al Campionato Sociale. Il Mondioring targato CAPB 

conta già all'attivo tre prove, al di fuori del Sociale, gestite dal Club tra il 2022 e il 2023 (due selettive 

FMBB e una selettiva FCI) e ne prevede una terza in calendario nel secondo semestre, valevole come 

selettiva FCI. 

È con soddisfazione che il Commissario pone l’accento su un settore che fino all’anno scorso era poco 

considerato all’interno del Sodalizio, a tal punto che non era neppure menzionato sul sito 

dell’associazione: il Soccorso. Sotto la propria gestione il Soccorso è stato il settore con maggior spinta 

arrivando a contare 306 soggetti partecipanti alle prove per tale attività. Non a caso l’ENCI ha delegato 

l’organizzazione degli ultimi due trofei dedicati alla disciplina proprio al CAPB. Con immenso piacere 

ricorda che l’ultima edizione ha visto su tutti i gradini del podio tre pastori belgi.  

Per quanto riguarda l'Agility, sono state selezionate le gare di più alto livello in Italia, designandole come 

Selettive per la squadra, e abbiamo organizzato ben sei gare nel 2022, due in Umbria e quattro in 

Campania, nel tentativo di coinvolgere anche le regioni del Sud nella pratica di questo sport con il Pastore 

Belga, proprio laddove è più dura da sradicare la concezione che questa sia una razza destinata solo 

all'Utilità e Difesa. 

L'Obedience, che anche quest'anno si conferma sui gradini più alti del podio del Mondiale FMBB, 

purtroppo conta ancora numeri piuttosto bassi e merita tutta la nostra attenzione nel coinvolgere nuovi 

binomi e più alta partecipazione. Si ringraziano i Gruppi Cinofili per il supporto nell’organizzazione delle 

prove e che ci hanno permesso di beneficiare di Selettive di alto livello. Il settore della Conformità allo 

Standard merita un capitolo a sé, in quanto troppo spesso in passato estraniato, nonostante proprio la 

conformità allo Standard debba essere la conditio sine qua non nel processo della selezione che si porta 

avanti in qualsiasi razza. L'impegno è stato quello di attribuire Raduni e Mostre Speciali distribuite sul 

territorio in ragione della percentuale di cani presenti, con giudici specialisti della razza. Abbiamo in 

programma proprio questo mese un evento unico a Casteggio, in provincia di Pavia: due raduni in due 

giorni con annessa prova di BH VT. Riponiamo grande speranza in questa formula, che sta richiamando 

partecipanti anche dall'estero, grazie alla comprovata competenza degli esperti giudici invitati per 

l'occasione.  

Punto focale del calendario 2024 saranno i Campionati Mondiali FMBB, come precedentemente 

accennato, che si terranno a Bovolone, in provincia di Verona. Speriamo quanto prima, in accordo con il 

board della FMBB, di potervi aggiornare in modo puntuale sugli sviluppi di questo progetto, per il quale il 

Commissario invita tutti i soci a contribuire con impegno, competenza e dedizione. Ritiene che il banco 

di prova per questi Campionati Mondiali sia il prossimo Campionato Sociale, che si terrà sempre a 

Bovolone dal 2 al 5 novembre 2023, per il quale invita tutti a partecipare al fine di poter evidenziare 

criticità e potenzialità della location in vista dei Campionati Mondiali FMBB.  

Per quanto concerne il sito istituzionale, comunica che nel breve periodo il Club avrà un nuovo sito 

internet molto più efficiente e più facile da gestire. La gestione dell’attuale sito è molto complicata, cosa 

che ha potuto constatare personalmente perché, al fine di non gravare sulle casse del Socio Collettivo, 

si occupa personalmente nella pubblicazione dei dati. 



Fretta tiene a menzionare inoltre il suo impegno nella gestazione e poi nella nascita di una rivista del 

Club, The Belgians, che raccogliesse e divulgasse notizie a tutto tondo sulla razza, una rivista fatta dai 

soci per i soci; apprendere che viene letta in Italia ma anche all'estero è stata per tutti una gradita 

sorpresa.  

Non da ultimo, altra criticità riscontrata per la quale si sta cercando di concentrare notevoli sforzi è la 

prevenzione delle malattie genetiche dei Pastori Belgi. Ritiene delicato il momento attuale, in quanto 

pochi soggetti della razza vengono sottoposti a test genetici e al controllo della displasia dell’anca e del 

gomito. Attualmente una bassa percentuale dei soggetti viene sottoposta al controllo della displasia. Si 

rende necessario dunque indirizzare allevatori e proprietari a sottoporre i cani ai controlli e a provvedere 

alla gestione sistematica di tali risultati. È in corso una campagna di raccolta dati al fine di fornire un 

database che raccolga queste informazioni da poter utilizzare per censire la popolazione dei Pastori Belgi 

in Italia. Considera fondamentale, quindi, sensibilizzare i soci e i proprietari di esemplari della razza a 

sottoporre i propri soggetti a questi controlli. 

Sta lavorando incessantemente al fine di regolamentare tutto quanto resta ancora di impreciso o poco 

attinente alla nostra razza e se ne occuperà fino alla fine del proprio mandato, con la speranza di 

coinvolgere in questo progetto ambizioso quanti più tecnici, giudici, allevatori ed esperti del settore che 

vorranno abbracciare questa causa. Invita infine ad avere fiducia nel sistema e a collaborare in maniera 

costruttiva per il bene del Club. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Viene data la parola ai Soci al fine di intervenire anche sui rendiconti oggi in approvazione che ricorda 

essere disponibili nella sala assembleare e che sono stati pubblicati sul sito anticipatamente rispetto alla 

riunione odierna. 

 

La sig.ra Ornella Giordano richiede se la displasia possa essere un requisito per accedere ai campionati. 

 

Fretta precisa che l’esenzione da displasia dell’anca e del gomito è già requisito necessario per 

l’omologazione del titolo di Campione Italiano di Bellezza e di Campione Sociale; è inoltre un requisito 

obbligatorio per la selezione dei binomi che rappresentano l’Italia e il CAPB ai Campionati Mondiali 

FMBB, come da regolamenti approvati dal CDN. 

 

Il Commissario Straordinario informa che ritiene, unitamente all’ENCI, prioritario il benessere animale. La 

visita medica prima del Campionato non si è potuta effettuare perché è stato anticipato l’evento. È stato 

richiesto però ai partecipanti di presentare un certificato di buona salute del soggetto. 

Nel 2022 i cani selezionati per la squadra IGP sono stati sottoposti a controllo veterinario da parte del 

dottor Massimo Floris, nell’ambito dell’ultimo raduno della squadra prima di partire per i Campionati 

Mondiali FMBB in Grecia. Quest’anno i Campionati Mondiali FMBB si sono tenuti in Romania, nel mese 

di aprile e non, come di consueto, nel mese di maggio; è stato pertanto impossibile pianificare una data 

in cui tutti i componenti della squadra fossero disponibili, dato il breve preavviso dato agli stessi dopo 

l’ultima selettiva coincidente con il Trofeo ENCI, dopo la quale la squadra è stata effettivamente 

composta.  

 

Con riferimento all’ultimo rendiconto la sig.ra Giordano auspica che il contributo ENCI erogato al Sodalizio 

nell’anno 2022 possa essere il medesimo anche negli anni successivi. 

 

Fretta informa che è stato siglato un accordo con un nuovo sponsor per circa 7.000 euro all’anno. Il 

bilancio dell’anno precedente ha movimentato circa 120.000 euro e ha chiuso con un attivo di 33.000 

euro. Tale risultato di esercizio fornisce la possibilità al Club di progettare importanti attività. In ogni 

momento l’ENCI supporta il Club. Come Commissario, ha la possibilità di intervenire immediatamente. 

Si porta l’esempio del CAC previsto ma non ratificabile nelle prove di IPO R, fermo per un cavillo 

burocratico che, data la rapidità dei tempi di intervento dovuta alla strordinarietà del Commissariamento, 

si è potuto risolvere in breve rendendone possibile l’assegnazione finalmente nel 2021. 



 

La sig.ra Giordano ritiene importante individuare dei responsabili per ogni disciplina in cui il Pastore Belga 

è impiegato.  

 

Fretta puntualizza che sono di fatto stati individuati, su base volontaria e di merito per il lavoro svolto 

nell’ambito della razza, ciascuno nel suo settore. Comunica che il commissariamento assorbe i vari organi 

all’interno del Sodalizio, ma quando si è avuto bisogno di un referente per le prove di Mondioring non ha 

esitato a contattare Stefano Baudizzone, il quale con spirito di collaborazione ha risposto presente. 

 

La socia Raffaella Genevois chiede quanto durerà ancora il commissariamento. 

 

Il socio Ivano Bernini puntualizza che ormai sono sei anni che il Club è sotto regime di commissariamento. 

 

Silvano Vianello ritiene che le criticità citate dal Commissario Straordinario possano essere risolte anche 

da un Consiglio Direttivo. 

 

Fretta informa che la durata del commissariamento viene decisa di concerto con l’ENCI e che la sua fine 

verrà decretata quando le criticità del Club si riterranno risolte. Ritiene impensabile determinare in questo 

momento il termine dell’azione sostitutiva di ENCI quando, ad esempio, non è stata ancora deliberata 

una prova di selezione per i Pastori Belgi. Le criticità si vivono sul campo di gara, per questo la sua 

presenza è stata costante in moltissime manifestazioni organizzate dal CAPB. Ritiene un ottimo segnale 

partire da un passivo di circa 2.500,00 euro a inizio commissariamento e arrivare a movimentare 

nell’ultimo anno 120.000 euro. Ricorda che all’inizio del proprio mandato si diceva che il Pastore Belga 

navigava in cattive acque. Oggi si può affermare che il Pastore Belga ha molte più potenzialità del Pastore 

Tedesco, in quanto a ecletticità e impiegabilità in diversi campi. 

 

La sig.ra Lorella Grassano richiede le motivazioni per le quali non sono stati presentati anche i bilanci 

2018 e 2019. 

 

Il Commissario Straordinario comunica che la documentazione è riferibile unicamente al precedente 

Commissario. Ricorda che il commissariamento dell’avv. Spezia è stato contraddistinto dalla pandemia 

Covid-19. Purtroppo non si ha più memoria del periodo difficile che ha flagellato il mondo in quegli anni. 

L’attività è stata praticamente congelata. L’avv. Spezia ha lasciato il CAPB con circa 60.000 euro nelle 

casse. Il dato di bilancio finale della gestione commissariale di quegli anni è il dato di partenza del bilancio 

2020. 

 

Interviene il Socio Massimo Floris, congratulandosi per il lavoro svolto dal Commissario Straordinario. 

Contesta alcuni interventi precedenti dei soci in quanto ritiene che il Club sia cambiato molto negli ultimi 

sei anni. L’impulso che il Sodalizio ha avuto sotto il commissariamento non si è ma avuto negli ultimi 23 

anni. Ogni socio deve esserne orgoglioso, e non solo dei risultati sportivi. Sostiene che il lavoro che è 

stato svolto negli ultimi due anni ha dell’incredibile. Ritiene corretto dare merito e fare un plauso a colui 

che è riuscito a coinvolgere le persone che erano state escluse da vecchie diatribe intestine. Considera 

il basso numero di dati relativi agli esami genetici del Pastore Belga come un’opportunità per poter 

effettuare con i soggetti attualmente censiti uno screening della razza. Propone un tavolo tecnico che lo 

vedrebbe in prima persona a creare in due anni una banca dati genetica del Pastore Belga, che possa 

essere utilizzata anche per malattie rare, al fine di incentivare il benessere della razza. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Ivano Bernini ritiene tanti sei anni di commissariamento. 

 

Gabriele Cruciani è della stessa opinione di Vianello, ritenendo che le azioni correttive possano essere 

fatte anche da un Consiglio Direttivo. 



 

Fretta ritiene il Sodalizio carente anche a livello tecnologico; le criticità individuate dal Consiglio Direttivo 

ENCI non sono state ancora risolte. Terminata l’azione correttiva, il commissariamento verrà portato a 

termine. 

 

Luigi Marrocco, constatando i risultati che sta ottenendo il Commissario, è dell’opinione che il 

commissariamento resti per lungo tempo. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Il Commissario ritiene che se tutti gli associati lavoreranno nella stessa direzione le criticità saranno risolte 

quanto prima. 

 

Gabriele Cruciani comunica che le sezioni stanno sostenendo il costo dei premi. 

 

Fretta risponde ricordando le tempistiche necessarie per richiedere l’omologazione di una prova e 

informando che il costo dei premi è a carico del CAPB centrale, laddove inclusi nel consuntivo spese 

richiesto dalla Segreteria Generale contestualmente alla richiesta della prova e approvato dal 

Commissario. Il costo dei premi sostenuti da Cruciani quale referente della sezione sono stati rimborsati 

regolarmente anche senza il rispetto della tempistica appena comunicata. 

Si puntualizza che l’approvazione di una richiesta di prova da parte del Commissario è subordinata, oltre 

che a fattori logistici e tecnici, anche alla presentazione di un consuntivo delle spese previste da parte 

del Comitato Organizzatore. Nel caso specifico, il socio Cruciani, referente della sezione CAPB di 

Fiumicino, ha presentato richiesta ben oltre i tempi prescritti da ENCI. Nonostante ciò, considerata la 

zona geografica dove è necessario incrementare il numero delle prove CAPB, l’approvazione è stata 

accordata previa presentazione del consuntivo. Detto consuntivo prevedeva l’acquisto del materiale per 

le premiazioni a un prezzo accettabile rispetto agli introiti previsti per la prova, pertanto questa spesa è 

stata autorizzata e regolarmente rimborsata. Si ricorda che il CAPB rimborsa sempre il viaggio di giudici 

e figuranti secondo la tariffa stabilita da ENCI di 0,60 centesimi di euro per kilometro e le spese di 

pernottamento e pasti degli stessi per la durata della prova. 

 

Con riferimento alla proposta di Massimo Floris il socio Angelo Cutaia chiede se vi è la possibilità di 

siglare una convenzione con dei laboratori per una eventuale diminuzione dei costi relativi al controllo 

delle malattie trasmissibili geneticamente dei soggetti.  

 

Massimo Floris ritiene che possa essere sufficiente una convenzione con i laboratori sottoscritta dal 

Commissario Straordinario. 

 

Per la sig.ra Giordano potrebbe essere utile anche la sottoscrizione di una convenzione relativa al 

controllo delle oculopatie. 

 

Il Commissario Straordinario, terminata la propria relazione in merito anche alle attività programmate del 

Sodalizio per l’anno in corso, legge la relazione relativa ai bilanci consuntivi 2020-2021-2022, oggi in 

approvazione. 

 

Massimo Floris si congratula con il Commissario per aver sostenuto i costi dei binomi che partecipano ai 

Campionati Mondiali FMBB. 

 

Dello stesso parere è il Socio Alessandro Usai, il quale ricorda che precedentemente i costi venivano 

interamente sostenuti dai partecipanti, anche se la squadra partecipava come selezione del CAPB, e non 

dal Consiglio Direttivo. 

 



Fretta comunica che gli anni precedenti, i componenti delle squadre che rappresentavano l’Italia ai 

Campionati Mondiali FMBB, selezionati dal CAPB, viaggiavano e pernottavano a proprie spese, qualche 

anno è capitato anche che non abbiano avuto nemmeno le tute. Dal 2022 il CAPB provvede 

economicamente al pernottamento e alle cene di ogni componente della squadra, presso una struttura 

individuata e prenotata dal Club; in tal modo si contribuisce a buona parte delle spese sostenute e 

contemporaneamente si fa in modo che tutti i concorrenti italiani delle varie discipline si ritrovino riuniti in 

un unico posto. 

 

Pietro Bottagisio ritiene che alcuni associati oggi presenti non abbiano una memoria storica di quanto 

accadeva nel CAPB negli anni passati. Si congratula per i risultati ottenuti con il Commissario 

Straordinario.  

 

Carlo Fretta non ritiene sia il caso di parlare di quanto accadeva negli anni passati, rendendo noto di 

essere a conoscenza dei problemi delle gestioni precedenti e informando di essere venuto a sapere che 

alcuni appassionati, che hanno superato positivamente corsi per diventare figuranti, non lo sono poi 

diventati. 

 

Luigi Marrocco ricorda che è associato al Sodalizio dal 1989. Ritiene che il Commissario stia lavorando, 

rispetto ai Consigli Direttivi precedenti, come un buon padre di famiglia. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Lasciano l’assise i soci Marcello Lo Brutto, Giuseppe La Spada e Sarah Grossi. Con motivata 

giustificazione. 

 

Vengono posti in votazione i bilanci consuntivi 2020, 2021 e 2022. 

 

Al termine della votazione si hanno i seguenti esiti: 

 

Bilancio consuntivo 2020 

Approvato con 171 voti favorevoli e 39 voti contrari degli associati Gabriele Cruciani, Marco Roberto 

Badalin, Filippo Campo, Giorgio Borrazzo, Maria Eleonora Morini, Simone Grotti, Francesco Confalonieri, 

Ivano Bernini, Raffaella Genevois, Lorella Grassano, Sarah Briano, Massimo Marri e Silvano Vianello 

(tutti portatori di due deleghe). Non si registrano voti di astensione. 

 

Bilancio consuntivo 2021 

Approvato con 171 voti favorevoli e 39 voti contrari degli associati Gabriele Cruciani, Marco Roberto 

Badalin, Filippo Campo, Giorgio Borrazzo, Maria Eleonora Morini, Simone Grotti, Francesco Confalonieri, 

Ivano Bernini, Raffaella Genevois, Lorella Grassano, Sarah Briano, Massimo Marri e Silvano Vianello 

(tutti portatori di due deleghe). Non si registrano voti di astensione. 

 

Bilancio consuntivo 2022 

Approvato con 171 voti favorevoli e 39 voti contrari degli associati Gabriele Cruciani, Marco Roberto 

Badalin, Filippo Campo, Giorgio Borrazzo, Maria Eleonora Morini, Simone Grotti, Francesco Confalonieri, 

Ivano Bernini, Raffaella Genevois, Lorella Grassano, Sarah Briano, Massimo Marri e Silvano Vianello 

(tutti portatori di due deleghe). Non si registrano voti di astensione. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Da notare che il Commissario Straordinario ha ritenuto corretto non partecipare alle votazioni e che il 

socio Alfredo Di Girolamo ha lasciato la sala assembleare durante le votazioni. 

 



Stefano Baudizzone invita i soci a collaborare con il Commissario Straordinario per la realizzazione del 

Campionato Sociale e dei Campionati Mondiali FMBB. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Il Commissario Straordinario si congratula per la partecipazione assembleare dei soci, sottolinea 

nuovamente le potenzialità del Club Amatori del Pastore Belga e ritiene che, dato che negli eventi sportivi 

organizzati dal Club si registrano presenze più basse rispetto alle altre discipline, sia un obiettivo 

conclamato quello di incentivare la partecipazione di soci e non soci alle discipline sportive come l’Agility 

e l’Obedience, in linea con lo sforzo di ENCI per incrementare le potenzialità del settore. 

 

L’Assemblea applaude. 

 

Alle ore 17.02 null’altro essendovi a deliberare si dichiara chiusa l’Assemblea. 

 

 

Il  Il Presidente dell’Assemblea 

Carlo Fretta 

 


